

SOSIALISASI DAN PELATIHAN *MICROSOFT WORD* PADA REMAJA-REMAJA DESA TANJUNG HARAPAN MARGA TIGA LAMPUNG TIMUR

Diterima: 05 April 2024

Direview: 07 Juli 2024

Disetujui: 28 Agustus 2024

*Yulizar Fikri¹, Azimatu Al Munawwaroh², Oni Vivilawati³, Putri Valentine⁴, Diva Erlangga⁵, Abdur Rohman⁶, Bagas Aditya Pratama⁷, Cintya Nabila Balqis⁸
Universitas Muhammadiyah Metro, Jl. KH Dewantara No.116 Iringmulyo, Metro Timur, Kota Metro¹²³⁴⁵⁶⁷⁸

E-mail: yulizarfikri9@gmail.com

ABSTRAK

Dalam era globalisasi saat ini, penting bagi individu untuk memahami dan mengoperasikan Teknologi Informasi dan Komunikasi (TIK), termasuk aplikasi pengolahan kata seperti Microsoft Word. Fokus pada penggunaan Microsoft Word, kegiatan sosialisasi dan pelatihan di desa Tanjung Harapan bertujuan untuk meningkatkan literasi digital dan keterampilan penggunaan teknologi di kalangan remaja desa. Metode pelaksanaannya meliputi tahap persiapan dan izin melakukan kegiatan, penetapan tujuan, perencanaan materi, metode pengajaran, penggunaan media pembelajaran, waktu pelatihan, dan evaluasi. Dengan melibatkan 37 peserta dan 8 fasilitator dari tim KKN Ilmu Komputer Universitas Muhammadiyah Metro, kegiatan ini berhasil meningkatkan pemahaman dan keterampilan penggunaan Microsoft Word pada peserta. Hasilnya menunjukkan peningkatan potensi dan kemampuan peserta dalam memanfaatkan teknologi informasi untuk keperluan pendidikan dan aktivitas lainnya.

Kata kunci (dicetak tebal): Microsoft Word, remaja, sosialisasi, pelatihan.

ABSTRACT

In the current era of globalization, it is important for individuals to understand and operate Information and Communication Technology (ICT), including word processing applications such as Microsoft Word. Focusing on the use of Microsoft Word, outreach and training activities in Tanjung Harapan village aim to increase digital literacy and technology use skills among village teenagers. The implementation method includes the preparation stage and permission to carry out activities, goal setting, material planning, teaching methods, use of learning media, training time, and evaluation. By involving 37 participants and 8 facilitators from the Muhammadiyah Metro University Computer Science KKN team, this activity succeeded in increasing the participants' understanding and skills in using Microsoft Word. The results show an increase in the potential and ability of participants to utilize information technology for educational purposes and other activities.

Keywords: Microsoft Word, teens, socialization, training.

PENDAHULUAN

Di era globalisasi saat ini, kita hidup di masa di mana Ilmu Pengetahuan dan Teknologi (IPTEK) mengalami perkembangan yang sangat pesat. Saat ini merupakan era yang serba digital membuat manusia dituntut untuk mampu mengoperasikan teknologi seperti laptop, komputer, smartphone dan sebagainya. Komputer dan laptop merupakan alat elektronik yang sering digunakan dalam banyak hal untuk memudahkan kita dalam mengolah data, serta

menyimpan berbagai informasi dengan efektif dan efisien (Permana & Mahameruaji, 2019). Saat ini, banyak media pembelajaran yang bisa dijalankan melalui penggunaan komputer dengan mengimplementasikan aplikasi tertentu (Astawa, 2019). Pengetahuan tentang Teknologi Informasi dan Komunikasi (TIK) berbasis komputer saat ini sangat penting bagi masyarakat, termasuk orang dewasa, remaja, dan anak-anak yang saat ini menjadi peserta didik. Khususnya bagi peserta didik, peran Teknologi Informasi dan Komunikasi (TIK) sangat penting dalam berbagai aspek kehidupan, termasuk pendidikan.

Salah satu aplikasi dalam komputer yang banyak dimanfaatkan untuk pembuatan tugas di sekolah adalah Microsoft Word (Sari dkk, 2020). Microsoft Word merupakan suatu aplikasi pengolahan kata yang merupakan bagian dari Microsoft Office. Microsoft Word hingga saat ini merupakan aplikasi pengolahan kata yang paling banyak digunakan oleh pengguna komputer. Microsoft Word telah berkontribusi banyak dalam perkembangan dunia teknologi terutama dalam pengolahan kata untuk kegiatan administratif, kegiatan produktif, edukatif, dan berbagai hal lainnya (Ikhwani, dkk, 2015). Sosialisasi dan pelatihan dalam penggunaan Microsoft Word memiliki peran penting dalam meningkatkan pengetahuan mengenai pemanfaatan teknologi informasi dalam mengembangkan kemampuan remaja-remaja yang ada di desa Tanjung Harapan. Sosialisasi ini bertujuan untuk mengenalkan konsep dan manfaat penggunaan Microsoft Word kepada remaja-remaja desa. Melalui sosialisasi ini, para remaja desa dapat memahami pentingnya perangkat lunak ini dalam belajar menulis essay, laporan, menyelesaikan tugas-tugas dengan fitur pengejaan otomatis dan pemformatan teks, dan membangun keterampilan navigasi, pengeditan, penyimpanan, dan kolaborasi secara elektronik.

Setelah sosialisasi, kegiatan selanjutnya adalah pelatihan menggunakan Microsoft Word. Dalam pelatihan ini, para remaja-remaja desa akan dipandu dengan langkah-langkah praktis dalam menggunakan Microsoft Word. Peserta akan belajar berbagai fungsi dan fitur, seperti membuat dokumen baru, mengatur jenis huruf, mengatur ukuran huruf dan beberapa fitur lainnya di Microsoft Word. Tujuan dari pelatihan ini adalah untuk meningkatkan literasi digital, mempersiapkan masa depan peserta dalam dunia teknologi, mengembangkan kemampuan dalam menggunakan perangkat lunak komputer.

Diharapkan melalui sosialisasi dan pelatihan ini, para remaja di desa Tanjung Harapan akan menjadi lebih terampil dalam menggunakan Microsoft Word. Hal ini diharapkan dapat meningkatkan kemampuan peserta dalam mengetik, mengedit, dan memformat dokumen

secara efektif. Selain itu, diharapkan juga dapat meningkatkan produktivitas dan kualitas pekerjaan peserta, baik dalam konteks pendidikan maupun di masa depan, ketika peserta memasuki dunia kerja.

METODE PELAKSANAAN

Metode adalah suatu cara yang ditempuh untuk mencapai tujuan tertentu (Dian Evasar Aprilia et al., 2019). Metode pelaksanaan yang digunakan pada kegiatan ini yaitu:

1. Tahap persiapan dan izin melakukan kegiatan: Tim KKN berkoordinasi dengan kepala desa dan aparatur desa Tanjung Harapan. Bahwasannya tim KKN akan mengadakan kegiatan Sosialisasi dan Pelatihan Microsoft Word kepada remaja-remaja desa Tanjung Harapan, sekaligus meminta izin untuk menentukan tempat dan waktu kegiatan tersebut.
2. Penentuan tujuan: Tujuan dari kegiatan sosialisasi dan pelatihan ini untuk mengenalkan konsep dan manfaat penggunaan Microsoft Word dan meningkatkan literasi digital.
3. Perencanaan materi: Mempersiapkan materi yang akan disampaikan, mulai dari dasar-dasar seperti membuat dokumen baru, navigasi dokumen, pemformatan teks dasar (misalnya: font, ukuran, warna), hingga fitur-fitur lanjutan seperti pengaturan paragraf dan pembuatan tabel.
4. Metode pembelajaran: Menggunakan metode Pembelajaran Langsung (Direct Instruction). metode ini melibatkan pemateri yang memberikan penjelasan secara langsung tentang fitur-fitur Microsoft Word kepada peserta, kemudian pemateri mendemonstrasikan langsung dan peserta dapat mempraktekkan langsung.
5. Media pembelajaran: Menggunakan media pembelajaran berupa PPT panduan langkah-langkah penggunaan dasar Microsoft Word untuk membantu peserta memahami materi dengan lebih baik.
6. Waktu pelatihan: Setiap peserta diberikan waktu 10 menit untuk berlatih menggunakan Microsoft Word seperti mengetik, mengatur font, mengatur size font dan menggunakan fitur-fitur dasar yang ada di Microsoft Word. Dan tim KKN mendampingi peserta saat melakukan pelatihan.

7. Evaluasi dan Umpan Balik: Melakukan evaluasi untuk mengukur pemahaman peserta dan mendapatkan umpan balik, baik secara formal melalui kuis atau secara informal melalui diskusi kelompok.

HASIL, PEMBAHASAN, DAN DAMPAK

Kegiatan sosialisasi dan pelatihan Microsoft Word dilaksanakan di Balai Desa Tanjung Harapan, Kecamatan Marga Tiga, Kabupaten Lampung Timur. Pada hari Minggu tanggal 03 Maret 2024 mulai pukul 09.00 – 11.30 WIB. Dan sasaran dari kegiatan ini adalah remaja-remaja desa Tanjung Harapan,

Kegiatan ini diikuti oleh 37 peserta dan 8 mahasiswa dari tim KKN Ilmu Komputer Universitas Muhammadiyah Metro sebagai fasilitator. Kegiatan sosialisasi dan pelatihan Microsoft Word dilakukan untuk meningkatkan pengetahuan mengenai pemanfaatan teknologi informasi dan mampu meningkatkan keterampilan dalam mengoperasikan Microsoft Office yang salah satunya adalah Microsoft Word.

Remaja-remaja desa Tanjung Harapan sangat antusias untuk mengikuti rangkaian kegiatan yang diadakan oleh tim KKN Ilmu Komputer Universitas Muhammadiyah Metro, terlihat dari banyaknya peserta yang hadir. Pemanfaatan teknologi di desa Tanjung Harapan masih sangat minim oleh karena itu dengan adanya kegiatan ini bertujuan untuk meningkatkan pengembangan teknologi serta literasi digital di desa Tanjung Harapan.

Penyampaian materi dilakukan secara persuasif kepada remaja-remaja yang ada di desa Tanjung Harapan dengan terlebih dahulu memperkenalkan Microsoft Word.



Gambar 1. Penyampaian materi pengenalan Microsoft Word

Setelah memperkenalkan Microsoft Word dan menyampaikan materi mengenai Microsoft Word, selanjutnya peserta langsung melakukan pelatihan menggunakan Microsoft Word dan didampingi oleh tim KKN Ilmu Komputer Universitas Muhammadiyah Metro.



Gambar 2. Praktek menggunakan Microsoft Word



Gambar 3. Foto bersama dengan peserta

Setelah semua rangkaian kegiatan ini selesai dapat dilihat bahwa remaja-remaja desa Tanjung Harapan memiliki potensi dalam bidang teknologi informasi. Karena sebelum dilaksanakannya sosialisasi dan pelatihan Microsoft Word, masih banyak peserta yang kesulitan dalam memahami dan menggunakan teknologi informasi khususnya Microsoft Word. Dan setelah terlaksananya kegiatan ini pemahaman yang sudah didapatkan dan dipraktekkan dapat membantu serta memudahkan peserta dalam membuat tugas-tugas spesifik seperti penulisan dokumen formal, essay, dan lain-lain.

SIMPULAN

Berdasarkan kegiatan Sosialisasi dan Pelatihan Microsoft Word yang telah dilakukan oleh mahasiswa KKN di desa Tanjung Harapan dengan target sarasannya adalah remaja-remaja desa Tanjung Harapan. Sosialisasi dan pelatihan Microsoft Word pada remaja-remaja desa Tanjung Harapan, Marga Tiga, Lampung Timur merupakan upaya yang signifikan dalam mengembangkan literasi digital dan keterampilan teknologi di kalangan generasi muda di desa. Melalui metode yang terstruktur, melibatkan 37 peserta dan 8 fasilitator, kegiatan ini berhasil meningkatkan pemahaman dan kemampuan dalam menggunakan Microsoft Word. Partisipasi yang antusias dari remaja-remaja desa Tanjung Harapan menunjukkan potensi besar dalam memanfaatkan teknologi informasi untuk keperluan pendidikan dan aktivitas sehari-hari. Diharapkan bahwa penerapan keterampilan yang diperoleh dari sosialisasi dan pelatihan ini akan memberikan dampak positif dalam meningkatkan produktivitas dan kualitas pekerjaan peserta di masa depan, baik dalam konteks pendidikan maupun di dunia kerja. Selain itu, kegiatan ini juga membuka peluang untuk pengembangan lebih lanjut dalam penggunaan teknologi informasi di lingkungan desa, serta meningkatkan kesadaran akan pentingnya literasi digital.

UCAPAN TERIMAKASIH

Ucapan terima kasih kepada aparat desa yang telah membantu mengkoordinir remaja-remaja yang ada di desa Tanjung Harapan untuk hadir dan ikut dalam kegiatan yang kami adakan, terima kasih juga diucapkan kepada remaja-remaja desa Tanjung Harapan dan tim KKN Ilmu Komputer Universitas Muhammadiyah Metro yang telah berpartisipasi dan membantu menyelesaikan kegiatan ini. Tanpa adanya bantuan dan kerja sama dengan aparat desa maka tidak akan terlaksananya kegiatan ini dengan sukses.

DAFTAR PUSTAKA

- Astawa, N. L. (2019). Buku Cerita Fabel Berbasis Pendidikan Karakter Untuk Siswa Sekolah Dasar. *Jurnal Lentera Pendidikan Pusat Penelitian LPPM UM METRO*, 4(2), 126-143.
- Ikhwan, Y., Budiman, H., & Rasyidan, M. (2015). PELATIHAN APLIKASI MICROSOFT WORD 2013 PADA SMP H. A. JOHANSYAH. A BANJARMASIN. *Jurnal Al-Ikhlas*, 11-14.

- Kasymir, E., Achfisti, S. U., Octarina, N. A., Novri, A., Qonitah, A., Wulandari, T., & Aulia, T. (2022). PELATIHAN DASAR MICROSOFT WORD GUNA MENINGKATKAN. *Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat BUGUH*, 1-5.
- Permana, R. S., & Mahameruaji, J. N. (2019). STRATEGI PEMANFAATAN MEDIA BARU NET. TV. *JURNAL STUDI KOMUNIKASI DAN MEDIA*, 23(1), 21-36.
- Sari, R., Fitriyani, A., & Prabandari, R. D. (2020). Optimalisasi Penggunaan MS. Word dan MS. Excel Pada Siswa SMP PGRI Astra Insani Bekasi. *Jurnal ABDIMAS (Pengabdian kepada Masyarakat)*, 3(2), 95-104.
- Sugiyono, P. (2016). *Metode Penelitian (Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D)*. Bandung: Alfabeta.